

Notable para España en la aplicación de Bolonia

Bruselas analiza el plan universitario en su 10º aniversario



Una estudiante protesta contra el plan Bolonia, ayer en Bélgica. AFP



Público en BRUSELAS

DANIEL BASTEIRO

A pesar de que la semana pasada Bruselas criticó la lentitud en la implantación del proceso de Bolonia en España, ayer el ministro de Educación, Ángel Gabilondo, recibió un cuatro sobre cinco en la aplicación de las medidas previstas, desarrolladas por sus antecesoras. La noticia se hizo pública durante la primera se-

Encierros en bancos y sedes de partidos

El movimiento estudiantil contrario al plan Bolonia en Barcelona reactivó ayer sus protestas tras un mes de silencio con distintos encierros en la capital catalana. Pasados los exámenes del segundo trimestre y las fiestas de Semana Santa, varias decenas de estudiantes participaron en las concentraciones. La más numerosa de ellas fue la ocupación de la sede del Banco de Santander, donde los estu-

diantes se sentaron en el vestíbulo para realizar una clase de Antropología. Acciones similares se llevaron a cabo en la sede de ERC, en la del PSC y en el edificio del Comisionado de Universidades, donde se encadenaron cuatro estudiantes. En Tarragona, una veintena de estudiantes se encerraron en la Universitat Rovira i Virgili, donde permanecerán, por lo menos, hasta mañana.

sión de la reunión interministerial que congrega en Lovaina (Bélgica) a los responsables de educación de los 46 gobiernos que forman parte del Proceso de Bolonia.

El proyecto, que cumple ahora su décimo aniversario, sigue topando con la oposición de muchos estudiantes universitarios, que temen que la universidad se mercantilice y que sólo valoran que fomente la movilidad de los alumnos. La cumbre ministerial se encontró ayer con miles de manifestantes en las calles de Bruselas —casi 2.000, según la Policía— para “pedir la gratuidad de los estudios universitarios”.

Pedir la gratuidad

“Pedimos que se respeten los tratados de la ONU”, reclama Dennis Caudron, un veterano profesor, en referencia al Pacto por los Derechos Económicos, Sociales y Culturales. El texto, que aboga por la “implantación progresiva de la enseñanza gratuita” en la Universidad, fue ratificado por una mayoría de países de las Naciones Unidas.

La Comisión Europea (CE) asegura que “cada Estado decide cómo se financian los estudios”, y no el Proceso, en palabras de Jan Figel, comisario de Educación. “En algunas partes de Europa, el Plan se ha malinterpretado”, aseguró la semana pasada. Bruselas reclama, no obstante, luchar contra la fuga de cerebros adecuando más los programas de estudios a las necesidades del mercado laboral y reformulando la financiación de los centros educativos.

Gabilondo aseguró ayer que él y sus colegas trabajarán “muy seriamente por la libertad académica y para que la Universidad no esté mercantilizada”. El ministro aseguró estar dispuesto a “hablar, con seriedad, sobre razones, argumentos y procesos” con los estudiantes contrarios al plan. *



Protesta ante un instituto, ayer en Valencia. INAKI GARCÍA

Huelga en el País Valenciano por la escuela pública

Padres, docentes y alumnos piden al Gobierno autonómico más inversión

BELÉN TOLEDO
VALENCIA

La exigencia de una educación pública más digna varió ayer gran parte de las escuelas e institutos del País Valenciano y llenó de manifestantes las calles de las principales ciudades. La comunidad educativa valenciana respondió a la huelga convocada por la Plataforma por la Enseñanza Pública y a las tres manifestaciones convocadas en Valencia, Alicante y Castellón.

El paro fue seguido por un 70% de profesores y en torno a un 90% de alumnos, según los convocantes. La Conselleria de Educación rebajó el dato y calificó la huelga de “rotundo fracaso”.

La Plataforma, formada por 14 entidades entre las que figuran las más representativas de padres, alumnos, profesores, directores y vecinos, exige a la Conselleria el cumplimiento de un manifiesto con 13 reivindicaciones para la escuela pública, como la matriculación equilibrada de inmigrantes entre la escuela pública y la concertada y la creación de plazas para niños de 0 a 3 años. Su portavoz, Gemma Piqué, recordó que la huelga “no tiene precedentes”, ya que entre sus motivaciones no hay reivindicaciones laborales.

El paro llega después de cuatro meses de negociación fallida entre la Generalitat y la Plataforma. La Conselleria asegura que ha hecho un gran esfuerzo negociador, con 120 reuniones programadas durante este curso, y que ha cedido “hasta el límite” de lo razonable a las exigencias de la Plataforma. *

El PP le quita una calle a un alcalde republicano asesinado

El regidor de Churriana (Granada) afirma que las vías deben tener «nombres asépticos»

ÁNGEL MUNÁRRIZ / PURA RAYA
SEVILLA / GRANADA

El pleno de Churriana de la Vega (Granada) aprobó ayer, con los votos de la mayoría absoluta del PP, retirar la calle que le había concedido a Francisco Álvarez, alcalde socialista de la localidad asesinado el 8 de octubre de 1936 por las fuerzas rebeldes contra la II República. El actual regidor, Vicente Valero, atribuyó la de-

misión a su obligación de “garantizar la convivencia” ante los intentos del PSOE de “crear crispación”.

El pleno aprobó el 7 de enero por unanimidad (siete votos del PP, seis del PSOE) que la calle Comandante Franco pasara a llamarse Francisco Álvarez. Los socialistas invocaron en la propuesta la Ley de Memoria Histórica, pese a que la calle no se llamaba así por el dictador, sino por su hermano republicano, Ramón. El PP apoyó el cambio con su voto.

Francisco Ruiz, portavoz del PSOE, acudió el 7 de abril al despacho del alcalde para informarle que el PSOE iba a

celebrar el 1 de mayo un homenaje a Álvarez, con los fallos del edil asesinado. Al acto no estaba invitado el PP. Valero, “indignado” por este “sectarismo”, decidió retirarle la vía a Álvarez y llamarla calle del Aire. “Al ver que el PSOE nos excluía del homenaje, decidí ponerle un nombre aséptico. También hubo muertos en el otro bando, y no se les ponen calles”, explica con enojo.

El PSOE no entiende esta reacción. “Tenía cualquier día para el acto institucional, pero el 1 de mayo era de los socialistas con la familia, que prefiere que el alcalde no vaya. El problema es que tiene pánico a



Tumba de Francisco Álvarez, en Churriana. ARSENIO ZURITA

que la gente se reúna sin él”, dice Ruiz.

El Ayuntamiento instaló ayer la calle con el nombre del Aire, después del acuerdo plenario. El hijo del alcalde asesinado, Francisco Álvarez Moles, que tenía tres meses cuando murió su padre, iba a viajar desde Barcelona, adonde emigró con 14 años, para asistir al acto del PSOE y a la rotulación de la vía en memoria de su progenitor. Ahora está “decepcionado”. “Ya no vuelvo al pueblo”, señaló ayer a Público. Este hombre, que tiene una prima en Churriana, dice que allí “no hay democracia”. *